

戦争してるん
だよ。
おはなし。
しづめり、あい
になあ。
おはなしする
ないだがやあ。
たまに、お
話し合わなきなあ。
もうすり、いいだに。

文・絵
三浦史朗



三浦史郎さんは現在40歳、9歳のときブランコ事故で頭を強打し、意識不明に。11歳で少しづつ歩けるようになり、18歳で養護学校高等部卒業。絵を描くことが好き。「NHKハート展」に12回入選。国内各地で個展開催。文は史朗がつぶやいたことを母親みをが記録し、史朗本人が書く。この文と絵は高校時代の頃の作品。祖父は長野県の教員赤化事件の犠牲者として、NHK「自由はこうして奪われた」で紹介された。



京都本部
「不届」No.597付録
東京版No.498
治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟

〒113-0034
東京都文京区湯島2-7-8
労音お茶の水ビル1F
電話 03(6240)0283
FAX 03(6240)0284
振替 00100-5-99628
E-Mail tokyo-chian@bz04.plala.or.jp

署名目標を達成し 国会請願を成功させましょう

事務局次長 阿部 俊雄

ふたたび戦争と暗黒政治を許さないために
一、治安維持法体制の復活に反対する。

二、国は、戦前の治安維持法が人道に反する悪法であると認める
こと。

三、国は、治安維持法の犠牲者に謝罪と賠償を行うこと。

5月15日の国会請願まであと2か月あまりに迫りました。昨今の日本と世界の状況は、まさに戦争か平和かという危機感がひしひしと感じられます。世論調査でも青年層にそれはつよくあらわれ、「日本が戦争に巻き込まれるのではないか」「いざとなつたら逃げよう」という回答が最も多いそうです。

かつての日本は、国民の「目口耳をふさぎ、戦争へ戦争へ」と体も心も財産も駆り立てるっていました。その最大の役割を果たしたのが「治安維持法」です。即ち「國体の変革をたくらんだり、支持・援助したら死刑」政治の変革・天皇制反対・戦争反対など時の権力にあらがうことです。それが國体の変革といふことになります。

戦前「スヌメ一億火の玉だ」といふことは、毎年毎年あらゆる人々との対話で生み出される「署名」、その集大成である「国会請願」です。この対話の名は、希望を見ています。國体の変革をたくらんだり、吹き、すなわち自らが声をあげ始めていることに明日への希望を見てきます。戦前を構築しようとする「逆流」を許さない国民運動な

ことを、大きく成功させましょう。

戦争国家への逆流を許さない草の根の共同を

「国会請願」・都知事選勝利で同盟の強化を

第7回理事会 2月21日

自民党的裏金問題・金権疑惑が広がるなか、国民の80%が自民党政権にノーを突きつけています。群馬県の「朝鮮人追悼碑」が右翼などの策動で撤去されました。「戦前の強制連行はなかつた」と歴史を改ざんしようとしています。この策動と岸田政権の「戦争する国家づくり」を許さない同盟の役割は大きくなっています。真の歴史を訴え、7月都知事選、次の衆議院選挙での勝利めざして全力をあげましょう。

「国会請願」は5月15日(水)

治安維持法施行100年(2022年)
5年)めざした支部計画を。

午前10時衆議院第1議員会館会議室

2月の到達は3322筆、昨年は

6000筆です。団体は73。昨年は
土建の集約がありましたが、今年は

これからです。団体への再訪問を重
視しましょう。
全支部で計画と目標を持ち、国会
請願に参加しましょう。

第41回全国大会6月19日・20日
第47回都本部大會7月27日予定

3~5月は国会請願行動の成功を
めざした署名強化期間。5~7月は
全国と都大会成功のために会員拡大
強化期間として取り組みます。

女性部活動

「春を呼ぶ集い」多数の参加を

新支部建設と現在ある支部の体制、
活動強化を「支部活動の手引き」に基
づき強化しましょう。

23年度都本部財政の前進へ全支部で100%を目指してください。
会員のみなさん、会費納入にご協力ください。

2月25日現在、会費納入70%、
募金113%。3月年度末まで
に、会費100%をめざしと
くみを強めましょう。

さんから学びましょう。

伊藤千代子 第3次上映運動

2月23日 世田谷支部上映会に71

人が参加。板橋支部、八王子支部、足立支部で上映会を準備中。全都の空白を埋めましょう。

2025年4月に「治安維持法施行100年記念事業」実行委員会結成に向けて準備中です。



3・11 東日本大震災・

元旦の能登半島大地震、そ
のたびに避難所・仮設住宅

がクローズアップされる
が、毎年のように日本のどこかで地震があるのだから
だらそのための備えは思い切った発想の転換が必要ではないか▼たとえば豪華客船を2、3隻避難所としてチャーターリーする。客船はそのものが都市機能として独立して生
活できるし、日本の周りは海なのでからどこへでも行ける。いつそのこと避難所船として建造(ヘリコプター発着可能)すれば、実際に効率的かつ生活環境良好なものとなる。さらに病院船も考えられる。普段は僻地治療や高度研究所として機能、いざというとき現場に駆け付ければよいのだ▼いまだに体育馆や公民館にごろ寝。これから脱却し、日本の国として対応すべきなのではないか▼【軍事費】削り、国として地震災害対策を抜本的に強化を】ミサイル買ったり戦車・空母・戦闘機を作っている暇はないはずだ。さすれば軍需産業ではなく、民需・災害対策産業は発展し、世界中にマーケットを広げられるではないか。

3月6日(水) 13時半
会場 文京区男女平等センター
理事会

3月21日(木) 13時半
会場 文京区男女平等センター

3月21日(木) 13時半
会場 文京区男女平等センター



◆市川正一墓前祭 八王子支部

3月15日(金) 11時より

八王子富士見台霊園

春を呼ぶつどい

女性部

記念講演 小松伸哉さん

板橋区立グリーンホール1階

参加費500円

14時～16時

◆杉浦正男さん墓参

港支部

4月6日(土) 12時

京成高砂駅 改札口集合

◆東京・平和と交流のテーマパーク

実行委員会

4月13日(土) 13時半～

ラ・ホール(東京労働会館)

東京都政の居間を語る 吉田万三
活動交流&みんなで歌おう



名古部・今貢から

中島辰猪墓前祭報告

葛飾支部 志賀 正

2月12日は中島辰猪の命日にあた
り、墓前祭と講演会を行いました。

辰猪の出生は現宇都宮市。旧制五
高(現熊本大)から千葉医大(現千
葉大医学部)へ。1930年(昭和
5年)卒業。墨田区内の同愛記念病
院、耳鼻科医として勤務。

青砥無産者診療所(以下・無診)

は1930年(昭和5年)に設立、
中島医師が所長に就任。朝から夜
11時まで、診療と往

診、その合間に小作争議の応援、労働者のスト支援を行った。手狭になつた青砥から龜有に移転(龜有無診)。農民組合に労働組合も参加する診療所に発展させた。1931年9月、千葉県農民組合の要望を受けて千葉北部無診(成田豊住村)所長に就任。同年11月、都内の集会で「弁士中止」を受け検束され、釈放後腹膜炎症状を発症。治療中に同愛病院から強制退院させられ、翌1932年2月12日死去。法問寺に葬られた。享年29歳。

当日は50人が参加し、墓参後近く

の集会場に移動。藤田廣登氏による遺族から託された遺品と資料の公開と報告が行われました。吉田万三会長(中央本部会長)と千葉の小松実会長(中央本部副会長)が発言。辰猪の未発表資料を提供された大阪の柏木さんを紹介しました。

時まで、診療と往診、その合間に小作争議の応援、労働者のスト支援を行った。手狭になつた青砥から龜有に移転(龜有無診)。農民組合に労働組合も参加する診療所に発展させた。1931年9月、千葉県農民組合の要望を受けて千葉北部無診(成田豊住村)所長に就任。同年11月、都内の集会で「弁士中止」を受け検束され、釈放後腹膜炎症状を発症。治療中に同愛病院から強制退院させられ、翌1932年2月12日死去。法問寺に葬られた。享年29歳。

泣きながら避難の道を一人歩く少年
地下室の中で「死にたくない」と
大粒の涙を流していた少年
あの子どもたち
今、どうしているのでしょうか?
(中略)
何よりもいのちを守ることを求め
る私たちこうした「戦争」につ
ながるすべてを拒否します
「戦争はいやだ」
「武器はすてよ」
「43兆円はいのち、くらしのた
めにこそ」
声をあげましょう

今を「あらたな戦前」としないた
めに

2月23日、2回の上映会を催し、71人が参加しました。世田谷支部は、昨年5月に第3次上映会を地域団体でつくった実行委員会で決め、世田谷区の後援も取付けました。

案内チラシは、区掲示板のほか、赤旗、一般紙にも折り込みました。一般紙の折り込みを見て参加した人が何人もいました。

2023年5月 2023年5月 東京医療法人社団健友会
東京医療問題研究所 中野・杉並健康友の会
健友会労働組合

ルを発表しました。
パレスチナで罪のない多くの子供たちが殺されている今、このアピールを広く発信しています。「戦争はいやだ、武器をすてよ」皆で声をあげましよう。

◆平和の共同アピール
「わが青春つきもの
～伊藤翠代子の生涯～」上映会
世田谷支部
2月23日、2回の上映会を催し、71人が参加しました。世田谷支部は、昨年5月に第3次上映会を地域団体でつくった実行委員会で決め、世田谷区の後援も取付けました。

案内チラシは、区掲示板のほか、赤旗、一般紙にも折り込みました。一般紙の折り込みを見て参加した人が何人もいました。

八王子や板橋、足立の実行委員会でも第3次上映会を計画しています。

2月23日、2回の上映会を催し、71人が参加しました。世田谷支部は、昨年5月に第3次上映会を地域団体でつくった実行委員会で決め、世田谷区の後援も取付けました。

案内チラシは、区掲示板のほか、赤旗、一般紙にも折り込みました。一般紙の折り込みを見て参加した人が何人もいました。

八王子や板橋、足立の実行委員会でも第3次上映会を計画しています。



宮澤レーン事件を考える集い

日米開戦の12月8日、北海道大

学の学生だった宮澤弘幸さんは
スパイ容疑で、英語教師レーン

夫妻と共に検挙され、戦後、網
走刑務所を出てまもなく27歳で
死去。2月22日に78回忌を迎え
ました。

能登はやさしや土までも（2）

能登半島地震に継続的な支援を

能登半島はようやく連休明けに水道

がつながった。高校時代を過ごし

た七尾市は遠く離れた手取川から

取水していて、まだ1か月先。生

活道路どころか幹線道路の改修が

遅れ往来に時間がかかり、復旧が

遅れている。珠洲市は道路被害の

全容もいまだわからないようだ。

働き手が元々数少ないので、支援

なしでは見通しがたたない。その

上、地震が頻発している。

千年に一度の大規模断層隆起で

景色が変わった能登半島。志賀・

刈羽原発はどうなるか本当に怖い。

能登半島にとどまらず、日本の危

機が続くと考えねばならない。

2月10日に、七尾市で友人宅の

瓦礫を片づけていた義弟が崩れて

きたブロック塀に挟まれ急死した。

義弟の亡骸は検死で夜遅くなり、

地震による道路事情で夜中の搬送

はできず、病院の靈安室に安置さ

「宮澤レーン事件を忘れない、
北大・戦後世代をつなぐ会」は、

2月23日菩提寺の新宿・常園寺

で集いを開き、70人が参加しま

した。

「クラーク精神と大戦前夜の北

大生」と題して、藤田正一北大

名誉教授の講演があり、暗黒政

治は許さない、さないと、決意を固めました。

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

喪主を務めた甥が「私たち家族はもちろん、今日参列されたみなさんにも力を寄せていただき、お店を再建するという故人の遺志を

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

喪主を務めた甥が「私たち家族はもちろん、今日参列されたみなさんにも力を寄せていただき、お店を再建するという故人の遺志を

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

喪主を務めた甥が「私たち家族はもちろん、今日参列されたみなさんにも力を寄せていただき、お店を再建するという故人の遺志を

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

喪主を務めた甥が「私たち家族はもちろん、今日参列されたみなさんにも力を寄せていただき、お店を再建するという故人の遺志を

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

喪主を務めた甥が「私たち家族はもちろん、今日参列されたみなさんにも力を寄せていただき、お店を再建するという故人の遺志を

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

喪主を務めた甥が「私たち家族はもちろん、今日参列されたみなさんにも力を寄せていただき、お店を再建するという故人の遺志を

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

通りを違えた先にあり、数年ぶりに妹夫婦と立ち寄った。

【読者のみなさんの投稿歓迎】

能登半島地震の被災者救援募金は

川

柳

植竹 団扇 選

帰り道私のあとにお月様

新宿区 阿部俊雄

裏金で自民悪行8割ノー

中野区 中嶋育雄

裏金で大根役者オンパレード

八王子市 清水邦治

八王子市 清水邦治

八王子市 清水邦治

調布市 稲邑明也



事故に。地震で崩れた店舗・土蔵の後を引き継いだ友人宅を手伝い、

みで付き合ってきた老舗醤油店の風情を取り戻すために奮闘する支援者への警告として受け止めら

らいたい。

年間で一番寒い時期に春めいた陽気が続き、心は落ち着かないが、被災地に向き合う政権樹立をめざし、引き続き支援の輪を広げてい

自消自産農魚支援で国づくり

豊島区 藤本増美

自消自産農魚支援で国づくり